

Über alles stellte Lenin die ideologische und organisatorische Einheit der Partei, ihre auf den Prinzipien des Marxismus beruhende Geschlossenheit. Er war unversöhnlich gegen-über jeglichen Äußerungen opportunistischer Schwankungen, gegen Fraktionsbildung und § Cliquenwirtschaft; denn er sah darin eine äußerst ernste Gefahr für die Partei, für die I Erfüllung ihrer großen Aufgabe.

Lenin wies darauf hin, daß eine Partei, wie j sehr sie auch eine Massenpartei sein möge, j dennoch nur einen kleinen Teil des Volkes j bildet, der nur ein Tropfen im Meer des Vol- kes Jst. Auf sich allein gestellt, aus eigenen ; Kräften vermag sie nicht viel zu tun. Sie ist t berufen, engste Verbindung zu den Massen zu haben, mitten unter ihnen zu leben, die Ein- I Stellung der Menschen, ihre Gedanken, ihre Bedürfnisse gut zu kennen und darauf ihre Politik aufzubauen.

## KPdSU —

### Beispiel einer Partei neuen Typus

Lenin hat nicht nur die grundlegenden Thesen über die Partei der Arbeiterklasse aufgestellt, I ausgearbeitet und allseitig begründet, er hat i sie auch praktisch angewendet. Er schuf die Kommunistische Partei der Sowjetunion, die zum Muster einer Partei neuen Typus wurde. j Ihre Geschichte ist die Geschichte eines heroischen Kampfes, eine Geschichte großer Siege.

Die entscheidende Voraussetzung für die erfolgreiche Vorbereitung und die siegreiche Durchführung der proletarischen Revolution g im Oktober 1917 war die Führung durch die j Partei. Gerade die Partei war der Organise- tor, der Inspirator und Führer der Revolution, g die Seele und das Hirn der Revolution. j

Der Sieg der sozialistischen Revolution und | die Errichtung der Diktatur des Proletariats I hatten die Rolle und die Bedeutung der Kom- munistischen Partei noch mehr verstärkt. Vor der Revolution hatte sich die Partei vorwie- | gend mit der Propaganda und der Agitation unter den Massen befaßt, ihr Hauptziel war I die Zerstörung der alten Ordnung. Nach der | Revolution wurde sie zur herrschenden Partei, I sie übernahm die Verantwortung für die Füh- rung auf allen Gebieten des Lebens der Ge- | Seilschaft, und der Aufbau der neuen Ordnung I wurde zu ihrem Hauptziel.

Jene irren zutiefst, die meinen, man brauche | die Partei als führende Kraft nur für die Zeit f der direkten revolutionären Aktionen, wäh- rend danach ihre Rolle immer geringer werde. ^ Die Arbeiterklasse braucht eine marxistisch-

leninistische Partei nicht nur, um die Macht zu erobern, sie braucht sie nicht weniger, um diese Macht zu behaupten, und in noch größerem Maße, um die revolutionäre Umgestaltung der Gesellschaft nach den Prinzipien des Sozialismus vorzunehmen.

Ein Volk, das den Sozialismus aufbaut, stößt auf eine Vielzahl von Problemen ökonomischer, sozialer, ethischer und anderer Art. Nur eine kommunistische Partei kann für diese Probleme die richtige, wissenschaftlich begründete Lösung finden. Da die Partei in ihren Reihen die fortschrittlichsten und bewußtesten Vertreter der Arbeiterklasse und aller Werktätigen vereinigt und mit der marxistisch-leninistischen Lehre ausgerüstet ist, besitzt sie die Möglichkeit, die Erscheinungen des gesellschaftlichen Lebens gründlich zu analysieren, die herangereiften Bedürfnisse der gesellschaftlichen Entwicklung richtig zu erkennen, die Gefahren und Schwierigkeiten rechtzeitig zu sehen und Maßnahmen zu ihrer Überwindung auszuarbeiten.

Lenin legte dar, wie vielfältig, schwierig und langdauernd der Kampf für den Sieg, der neuen Gesellschaftsordnung sein werde. Er wies darauf hin, daß es unmöglich sei, einen solchen Kampf ohne die Führung durch, die kommunistische Partei erfolgreich zu gestalten. Die kommunistische Partei ist die führende Kraft in der politischen Organisation der Gesellschaft, die den Sozialismus aufbaut. Sie ist nicht einfach ein ideologischer und politischer Faktor, sondern unmittelbar die herrschende Avantgarde, der Führer, der die Entwicklung des Staates leitet.

In der UdSSR wurden innerhalb einer relativ kurzen historischen Periode grundlegende soziale Wandlungen vollzogen: die sozialistische Industrialisierung des Landes, die Kollektivierung der Landwirtschaft, die Kulturrevolution. Die Sowjetunion verwandelte sich in eine starke sozialistische Macht; ihre revolutionäre Wirkung auf den gesamten Verlauf der Weltgeschichte nahm unermesslich zu. Das ist das wichtigste Ergebnis der Tätigkeit der KPdSU und die überzeugendste Bestätigung für die Richtigkeit der Lehre Lenins von der Partei.

### Führende Rolle wächst beim umfassenden Aufbau des Kommunismus

Wie die Erfahrungen der Sowjetunion beweisen, wird die Periode des umfassenden Aufbaus des Kommunismus durch eine weitere Verstärkung der führenden und leitenden Rolle der kommunistischen Partei gekennzeichnet. Das geschieht nicht aus irgendeinem sub-